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Sehr geehrte Wartherinnen und Warther, 
liebe Jugend!  
 

Viele Öffnungsschritte, 
eine positive Entwicklung 
der Inzidenzzahlen und 
wenige spitalpflichtige 
Personen haben uns einen 
schöne Sommer möglich 
gemacht. 
 

Mit Schulbeginn startete leider die nächste 
Welle, die wir aber insgesamt gut im Griff 
haben. Mediziner und Virologen sind sich 
sicher, dass der „Gamechanger“ die Impfung 
ist.  
 

Eines wird uns aber bleiben: 
Eigenverantwortung, um uns selbst und 
andere entsprechend zu schützen. 
Die 3G-Regeln werden uns begleiten. Ich 
selbst bin geimpft, teste derzeit noch 
wöchentlich aufgrund meines Berufs und 
hoffe, dadurch gut geschützt zu sein. 
So können wir alle gemeinsam das Virus 
besiegen, uns sorgenfrei treffen und 
austauschen. 
 

In Warth konnten wir monatelang mit vielen 
freiwilligen Helferinnen und Helfern die 
Teststation aufrechterhalten. 
 

8646 Testungen konnten wir von Februar bis 
Anfang September 2021 abnehmen.  
Ein besonderer Dank gilt den freiwilligen 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. Ohne sie 
wäre die Durchführung nicht möglich 
gewesen. 
Vielen Dank auch an die Damen vom 
Gemeindeamt, die maßgeblich beteiligt 
waren und an Sie alle, die immer geduldig  

 

gewartet haben und uns mit Süßigkeiten 
versorgt haben. 
 

Antigen-Testungen bieten derzeit noch 
einige Teststraßen im Bezirk (zB. 
Gesundheitszentrum in Scheiblingkirchen) 
an. PCR-Testungen sind in den Apotheken 
möglich. Für Fragen wenden Sie sich bitte an 
uns im Gemeindeamt, wir beantworten sie 
gerne. 
 

Glasfaserausbau in Warth 
Bei Redaktionsschluss war es noch nicht zu 
hundert Prozent fix, aber es schaut sehr gut 
aus, dass wir die 42% Hürde für den Beginn 
des Glasfaserausbaus erreichen. 
 

Ich darf mich jetzt schon bei meinem 
Glasfaserbotschafterteam und bei Ihnen 
allen, die sich für einen Anschluss 
angemeldet haben, herzlich bedanken. 
Wir sind dann für die Zukunft gut gerüstet, 
Glasfaser ist eine wichtige Infrastruktur. 
 

 
Ein Teil des großartigen Botschafter-Teams 

 

Schwere Unwetterkatastrophen im Inland 
sowie im benachbarten Ausland haben die 
Erinnerungen an das Jahr 2018 wieder ganz 
nahegebracht. Der Klimawandel ist 
zweifellos die Ursache für diese immer 
extremeren Regenfälle. 
Lesen Sie dazu auf den nächsten Seiten über 
den Fortschritt der Hochwasserschutz-
maßnahmen im Haßbachtal. 
 

Ein Thema beschäftigt uns alle auch 
besonders: die Umgestaltung der 
Bundesstraße 54. Hier gehen die 
Meinungen im Gemeinderat ein wenig 
auseinander, die Mitglieder der ÖVP und der 
SPÖ setzen jeweils andere Prioritäten. Mehr 
dazu lesen Sie auf den folgenden Seiten. 
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Ich darf abschließend betonen, dass mir die 
gemeinsame Arbeit für unsere Gemeinde am 
Herzen liegt. Aber letztlich ist es manchmal 
nicht möglich, es allen recht zu machen. 
 

Allmählich gibt es wieder Veranstaltungen, 
natürlich immer unter Einhaltung der jeweilig 
gültigen Covid-Maßnahmen. Unterstützen 
wir gemeinsam mit dem Besuch die Vereine 
und die Gastronomiebetriebe. 
 

Ich wünsche Ihnen allen einen wunderbaren 
Herbst, nutzen Sie die Wanderwege in 
unserer wunderschönen Region und stärken 
Sie sich bei unseren Betrieben, die 
hervorragende Kulinarik anbieten. 
Bleiben Sie gesund! 
 

Mit lieben Grüßen 

 
 
 

 
Ihre Bürgermeisterin  
Michaela Walla 
 

 

Aus dem Gemeinderat  
 

Nach dem Redaktionsschluss fand 
die Herbst-Gemeinderatssitzung 
statt. Wichtige Beschlüsse, wie der Ankauf 
des HLF3 für die Feuerwehr Warth, die 
Annahme von Verträgen zur Übernahme der 
Breitbandleerverrohrungen seitens der 
nöGIG, die Umgestaltung der Bundesstraße 
oder auch der 2. Nachtragsvoranschlag, sind 
dem Gemeinderat vorgelegt worden. 
 

 

Straßen und Güterwege 
 

Die Bautätigkeiten konnten aufgrund des 
Kommunalen Investitionspaketes 2020 und 
der Vorschüsse der Gemeindeertragsanteile 
2021 durchgeführt werden. 
 

Die Waldgasse in Warth ist nun saniert und 
wird auch eine 30 km/h Beschränkung 
erhalten. 
Danke für das Verständnis der Anrainerinnen 
und Anrainer, da es während des Baues 
immer wieder zu Behinderungen gekommen 
ist. 
 

 

Wie in den letzten Jahren wurden die 
Breitbandleerverrohrungen mitverlegt. Die 
Wasserleitungsrohre wurden ebenso 
erneuert wie auch ein Kanalschacht. 
 

 
Waldgasse in Warth 

 

Der Güterweg Palm konnte ebenfalls in den 
vergangenen Wochen fertiggestellt werden. 
Gemeinsam mit unserem Betreuer der 
Güterwegabteilung, Johann Ofenböck, 
konnte die Straße bestmöglich saniert 
werden.  
 

 
GW Palm in Kirchau 

 

In Haßbach hat die Straßen- bzw. 
Brückenmeisterei Neunkirchen ein Teilstück 
der Landesstraße 143 und die Brücke über 
den Haßbach saniert.  
 

 
Brücke über den Haßbach  
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Ein Teilstück des Güterweges Zottlhof konnte 
ebenfalls im Frühherbst saniert werden. 
Seitens der Gemeinde planen wir für 2022 
ein weiteres Stück zu sanieren. 
 

 
GW Zottelhof vor Thann 

 

Neues Geländer  
am Schulweg über die Pitten 
 

 
 
Johannes Grasl aus Warth hat das Geländer 
über den Pittensteg beim Schulweg erneuert. 
Besonders unser Gemeindewappen ist ihm 
gelungen. 
 

 

Umgestaltung der LB54 
 

Gemeinsam mit der Straßenbauabteilung 4 
des Landes NÖ wurde um Genehmigung 
gemäß §12 NÖ Straßengesetz für die 
Neugestaltung der Nebenanlagen der 
Landesbundesstraße LB54 im Ortsgebiet 
Warth angesucht. 
In erster Linie ist es der Wunsch der 
Gemeinde, dass die Geschwindigkeit von 60 
km/h auf 50 km/h verringert wird. Weiters ist 
uns wichtig, dass es eine ansprechende 
Ortsbildgestaltung gibt mit mehr 
Grünanlagen und dort, wo es möglich ist, 
Bäume gesetzt werden. 
 

 

Die Bäume sollen auch Schatten spenden 
und durch die Begrünung wird weniger 
Boden versiegelt. 
Einige Längsparkplätze sind dort geplant, wo 
diese notwendig sind. 
Der vorliegende Plan wurde bereits im 
Oktober 2020 von allen Gemeinderäten der 
ÖVP sowie der SPÖ befürwortet. 
Im September 2021 fand die 
Verkehrsverhandlung statt. 
 

Bei dieser sind die subjektiv-öffentlichen 
Rechte sowie öffentliche Interessen 
Verhandlungsgegenstand gewesen. 
Ein Bescheid wird ausgestellt werden, sobald 
etwaige Einwendungen gegen oben  
erläuterte Punkte einer Lösung zugeführt 
werden. 
Hier geht es um die Beeinträchtigung zweier 
Zaun-Stützmauern, wo eine bauliche Lösung 
seitens der Straßenbauabteilung erfolgen 
wird. 
 

Die schriftlichen Stellungnahmen zweier 
Anrainer, die Herr GR Palkovits mittels 
Vollmacht übermittelt hat, wurden seitens der 
Sachverständigen nicht als Einwendungen 
gewertet. 
 

Der Amtssachverständige erläuterte, 
dass das Projekt im Hinblick auf die 
öffentlichen Interessen geprüft und 
positiv beurteilt werden kann. 
So wird vor allem auf die erwartbare 
Reduktion des durchschnittlich 
gefahrenen Tempos im Ortsgebiet 
verwiesen, welches durch Verringerung 
und optische Umgestaltung der 
Fahrbahnbreite und -bereiches zu 
erwarten ist. 
 

Der durchschnittliche tägliche Verkehr (DTV) 
beträgt rund 6.300 Fahrzeuge / 24 Std (PKW 
sowie LKW). 
Darauf aufbauend ist vorgesehen, dass die 
derzeitige Fahrbahnbreite der Ortsdurchfahrt 
von Warth verringert wird.  Dies erfolgt durch 
Errichtung von Grünflächen, Längs-
parkstreifen, Fahrbahnverschwenkungen 
und 4 Mittelinseln mit Querungshilfen für den 
Fußgängerverkehr. 
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Beim südlichen Ortseingang von Warth ist 
ein weiterer Fahrbahnteiler als 
geschwindigkeitsregulierendes Element 
projektiert. 
 

Zusammengefasst:  
Das Projekt wird seitens der Behörden 
bewilligt werden. 
Ein Bescheid wird erst nach baulicher 
Lösung/Planung aufgrund der beiden 
baulichen Einwendungen erstellt werden. 
 

Hinsichtlich des Bepflanzens und der 
Auswahl von standortgeeigneten Bäumen 
wird noch eine detaillierte Planung und 
Abstimmung gemeinsam mit Natur im Garten 
erfolgen. 
 

 

SchulGEHBus 
Gemeinsam mit unserer Volksschule und der 
Mittelschule soll in den nächsten Wochen 
nun das Projekt umgesetzt werden. 
 

 
 

Ein SchulGEHBus ist eine Gruppe von 
Kindern, die auf einer bestimmten 
Wegstrecke, zu bestimmten Uhrzeiten, 
begleitet von einer Aufsichtsperson, 
gemeinsam zur Schule geht. Diese folgt einer 
vereinbarten Route und holt die Kinder zu 
den angegebenen Zeiten an 
abgesprochenen und entsprechend 
beschilderten Haltestellen ab. 
Nutzen Sie den Schulweg, gehen Sie mit 
Ihren Kindern zu Fuß in die Schule. 
 

 

Abfallwirtschaftsverband 
Abfuhr Grüne Tonne 
 

Überfüllte Tonnen werden nicht vollständig 
entleert, Säcke verbleiben am Grundstück,  
 

 

wenn der Tonnendeckel größer als 90 Grad 
geöffnet ist. 
Seitens der Gemeinde 
ersuchen wir, dass Sie sich 
Grüne Tonne Säcke im 
Gemeindeamt besorgen, 
gerne stellen wir Ihnen auch 
für die eine oder andere 
Abfuhr eine zweite Tonne zur 
Verfügung. 
Wir ersuchen um Ihr Verständnis, nur so 
können wir die Gebühren für die nächsten 
Jahre am heutigen Stand belassen. 
 

Der Österreichische Gemeindebund, der 
Wirtschaftsbund und der Verband 
Österreichischer Entsorgungsbetriebe 
fordern ein einheitliches Sammelsystem für 
Leicht- und Metallverpackungen. 
Bei uns im Bezirk wird bekannterweise 
wiederverwertbares Verpackungsmaterial in 
der Grünen Tonne gesammelt. Im Werk in 
Breitenau erfolgt dann eine bestmögliche 
Trennung. 
Somit scheint die Recyclingquote unseres 
Müllsammelsystems gut zu sein. 
Bitte achten Sie weiterhin für unsere Umwelt 
besonders auf die Mülltrennung! 
 

 

Umsetzung der Schutzmaßnahmen am 
Haßbach nimmt Gestalt an 
 

 
Bgm.in Walla, Sektionsleiter DI Christian Amberger und 

Gebietsbauamtsleiter DI Stephan Vollsinger 
 

Gleich nach der letzten Hochwasser-
katastrophe am Haßbach im Juni 2018 wurde 
von der Gemeinde Warth gemeinsam mit der 
Wildbachverbauung mit den Planungs- und 
Abstimmungsarbeiten für die Errichtung 
eines umfassenden und nachhaltigen 
Hochwasserschutzes begonnen.  
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Daneben wurden die entstandenen Schäden 
aufgearbeitet und das Gerinne und seine 
Zubringer geräumt. 
Inzwischen sind die Planungsarbeiten schon 
weit fortgeschritten.  
 

Derzeit erfolgt die Detailplanung der 
Hochwasserrückhaltebecken oberhalb der 
Ortschaften Kirchau und Haßbach mit einem 
ungefähren Fassungsvermögen von 300 
Millionen Litern und der Optimierung des 
Baches im Ortsgebiet von Warth.  
Um möglichst rasch Schutzmaßnahmen für 
die gefährdeten Anrainer zu errichten, 
werden die Teile des Projektes, für die 
weniger Planungsaufwand und ein 
vereinfachtes Verwaltungsverfahren 
notwendig sind, mit der Umsetzung 
vorgezogen.  
 

Im Mantelgraben, einem Zubringer direkt in 
der Ortschaft Haßbach, werden ein neuer 
massiver Wildholzrechen errichtet und die 
Geschiebesperre saniert und optimiert. Diese 
Arbeiten werden noch heuer umgesetzt. 
Auch die Errichtung der Sperren im 
Talgraben in der Ausiedlung kann 
vorgezogen werden. 
 

 
Haßbach Retentionsbecken Mantelgraben 

 

Sektionsleiter Christian Amberger von der 
Wildbachverbauung betont, dass durch die 
ausgezeichnete Abstimmung der 
Projektierung durch die Frau Bürgermeister 
mit der betroffenen Bevölkerung und den 
Grundanrainern bei etlichen Runden Tischen 
große Planungssicherheit gegeben ist. 
Hochwasserrückhaltebecken dieser  
 

 

Dimension erfordern eine umfangreiche 
Detail- und Sicherheitsplanung und eine 
umfassende Abstimmung mit den Behörden. 
Wir sind sehr froh, dass jetzt erste 
Umsetzungsschritte für die Bevölkerung 
gesetzt werden können. 
 

Betreuungsdienst 
 

Über den Betreuungsdienst sind im Frühling 
die Auflandungen im Talgraben in Kirchau 
und im Grübergraben, Petersbaumgarten, 
geräumt worden. Vielen Dank an 
Grundstücksbesitzer, die das schottrige 
Material für bestimmte Vorhaben gebrauchen 
konnten. 
 

 
Talgraben zur Einmündung in den Haßbach bei der L143-Brücke 
 

 

Gärtnerei Zambach 
Neuübernahme 
 

Franz Zambach geht in Pension, Katharina 
Danhel übernimmt das Geschäft. 
 

 
 
Nach 16.425 Tagen, 2.346 Wochen oder  
540 Monaten, verabschiede ich (Franz 
Zambach) mich in die Pension.  
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Ich bedanke mich bei allen unseren 
Kundinnen & Kunden, Mitarbeiterinnen & 
Mitarbeitern für viele großartige Momente 
und dafür, dass ich meine Leidenschaft zum 
Beruf machen durfte! Ab August wird unser 
Betrieb von neuen, aber bekannten Händen 
weitergeführt. Vielen Dank für Ihre Treue und 
auf ein Wiedersehen. 
 

Seitens der Marktgemeinde Warth darf ich 
mich bei Franz Zambach herzlich für die 
jahrzehntelange gute Zusammenarbeit 
bedanken. 
 

Katharina "Kathi" Danhel wünsche ich 
weiterhin viel Erfolg und Freude bei der 
neuen Tätigkeit als Chefin in der Gärtnerei. 
 

 

Österr. Bürgermeisterinnentreffen 
 

Nach einem Jahr Corona-bedingter Pause 
trafen sich von 1. bis 3. August 2021 die 
Bürgermeisterinnen Österreichs zu ihrem 
alljährlichen Vernetzungstreffen. Aus-
tragungsort des diesjährigen Bürgermeister-
innentreffens war das niederösterreichische 
St. Anton an der Jeßnitz.  
 

 
Vertreterinnen aus unserem Bezirk und gleichzeitig auch 

klimafreundliche Fahrgemeinschaft 
 

Der Höhepunkt war neben Fachvorträgen 
zum wertschätzenden Umgang miteinander 
und zum SelbstMARKEting ein Workshop 
zum Mentaltraining. Am Galaabend 
würdigten die Ehrengäste Verteidigungs-
ministerin Klaudia Tanner, NÖ 
Landtagspräsident Karl Wilfing in Vertretung 
der Landeshauptfrau, Gemeindebund- 

 

Präsident Bürgermeister Alfred Riedl und 
Bauernbund-Präsident Georg Strasser die 
bedeutende Rolle der Frauen in der 
Kommunalpolitik. 
 

 
Präsident DI Johannes Pressel, Bgm. aus Ardagger 

 

Derzeit gibt es österreichweit 199 
Bürgermeisterinnen, die in einem engen 
Austausch stehen. Die meisten 
Ortschefinnen gibt es in NÖ (75), gefolgt von 
Oberösterreich (48), der Steiermark (22) und 
Tirol (17). Im Burgenland gibt es aktuell 12, in 
Kärnten 10, in Salzburg 9 und in Vorarlberg 6 
Bürgermeisterinnen.  
 

 

Besuch von Frau BMin Köstinger  
Sommergespräche in der LFS Warth 
 

Am 19. August 2021 fand das traditionelle 
Sommergespräch an der Fachschule Warth 
statt, zu dem der Bauernbund der Bezirke 
Neunkirchen und Wiener Neustadt 
eingeladen hat. 
 

 
Fam. Eisenkölbl sorgte für Speisen und Getränke 

 

Als hochkarätiger Gast konnte die 
Bundesministerin Elisabeth Köstinger 
begrüßt werden. Im Zentrum der 
Veranstaltung stand der Stellenwert der 
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Landwirtschaft in der Gesellschaft, wobei 
auch innovative Betriebe vorgestellt wurden. 
Weiters wurden Bereiche wie der Einsatz 
Sozialer Medien in der Landwirtschaft, die 
regionale Vielfalt und die Herkunft der 
Lebensmittel thematisiert.  
 

In ihrem Statement stellte Ministerin 
Köstinger fest, dass durch die Corona-Krise 
die Direktvermarktung einen Zuwachs von 
bis zu 25 Prozent verzeichnen konnte. Dies 
gelte es nun zu festigen und auszubauen. 
Weiters plädierte die Ministerin für eine 
exakte Herkunftskennzeichnung, damit 
regionale Produkte vermehrt im Einkaufskorb 
landen. Demzufolge sprach sie sich klar 
gegen das geplante Mercosur-
Handelsabkommen der EU aus. Das 
Freihandelsabkommen mit Argentinien, 
Brasilien, Paraguay und Uruguay würde Tür 
und Tor für Billigimporte nach Europa öffnen. 
Rindfleisch aus Übersee oder Zucker mit 
niedrigeren Produktionsstandards zu 
importieren ist absurd. Vielmehr sind kurze 
Transportwege und regionale Lebensmittel 
wichtig, um eine nachhaltige Landwirtschaft 
sicherzustellen.  
 

Bei der abschließenden Diskussion wurde 
die Förderung der kleinstrukturierten 
Landwirtschaft in Österreich sowie die 
zunehmende touristische Nutzung des 
Waldes und des Almgebietes besprochen. 
Ebenso war die Milchproduktion ein 
Diskussionspunkt. Schließlich besteht in 
Österreich eine Überversorgung von 164 
Prozent, was sich naturgemäß auf den Preis 
auswirkt. Das Resümee der Veranstaltung 
war ein deutliches Plädoyer für die Stärkung 
der bäuerlichen Familienbetriebe, den 
Schutz der Umwelt und den Ausbau der 
Wertschöpfung in der Landwirtschaft.  
Das zehnte Warther Sommergespräch klang 
bei Speis und Trank, serviert vom Lindenhof 
der Familie Eisenkölbl, stimmungsvoll aus. 
 

 

Unsere Feuerwehren 
 

Corona-bedingt fand die Jahres-
hauptversammlung der Feuerwehr  
 

 

Petersbaumgarten am Samstag, 07. Juli 
2021 statt. 
Nach der Wahl im Winter berichtete Kdt 
Daniel Friesenbichler und seine 
Fachbereichskollegen über Einsätze und 
Tätigkeiten im Vorjahr. 
Trotz Pandemie konnten einige 
Ausbildungen absolviert werden, wie z.B. ein 
wichtiges Training für Atemschutzträger. 
 

Erfreulich ist, dass wiederum zwei junge 
Männer angelobt worden sind. 
Maximilian Pichlbauer und Dominik Püchl 
freuen sich auf ihre Tätigkeiten zum Wohle 
der Bevölkerung. 
 

Bezirkskdt. Josef Huber sowie sein 
Stellvertreter Josef Neidhart zeigten ihre 
Wertschätzung, als beide nach ihrem Einsatz 
im Föhrenwald (Waldbrand) noch kurz 
vorbeischauten. 
 

 
 

Als Bgm.in bedanke ich mich für den Einsatz, 
der unter Coronabedingungen sicherlich 
erschwert durchführbar war, für das 
Verständnis der Familien für die Tätigkeiten 
ihrer Partner im Feuerwehrwesen. 
Alle Feuerwehrmitglieder mögen immer 
gesund von ihren Einsätzen zurückkommen. 
Gut Wehr! 
 

Unterabschnittsübung in Warth 
Win-Warth  
 

Unsere Feuerwehren des Unterabschnitts, 
Warth, Petersbaumgarten, Thernberg, 
Scheiblingkirchen und Gleißenfeld 
absolvierten am Samstag, 25. September 
eine Übung in der Win-Warth. 
Übungsvorgabe waren ein Vollbrand in der  
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Produktionshalle und zwei vermisste 
Personen mussten gesucht werden. 
 

 
Die Atemschutztruppen nach der Rettung der vermissten Personen 
 

 

Impfbus in Warth 
Coronaschutzimpfung ohne Anmeldung 
 

Am Dienstag, 14. September hat der Impfbus 
von NÖ Notruf bei uns am Marktplatz Station 
gemacht. 
Es nutzten 73 Personen das Angebot sich 
ohne Anmeldung impfen zu lassen. 
 

Vielen Dank an das Team des Impfbusses 
und an Sie alle, die diese Möglichkeit genutzt 
haben! 
 

 
 

Gerne sind wir im Gemeindeamt wieder 
behilflich, wenn Sie einen Termin für die 
Auffrischungsimpfung benötigen. 
 

 

Volksschule 
Radworkshop 
 

Da in der zweiten Schulwoche 
alle Burschen und Mädchen 
der vierten Klassen die 
Fahrrad-Prüfung mit Bravour 
gemeistert hatten, konnten die  
Kinder ihr Können bereits am nächsten Tag 
bei einem Radworkshop unter Beweis  

 

stellen. Der Workshop ist eine von Land und 
AUVA finanzierte Sicherheitsinitiative und 
soll Kinder und Eltern dabei unterstützen, 
sicher, sattelfest und motiviert unterwegs zu 
sein.  
 

 
 

Pünktlich um acht Uhr morgens fand sich die 
erste Schülergruppe mit ihren Rädern vor der 
Schule beim vorbereiteten Fahrradparcours 
ein. Zu Beginn erklärte Trainer Bernhard 
Haspl ausführlich sicherheitstechnische 
Details, wie etwa die richtige Einstellung des 
Fahrradhelms. Anschließend ging es für die 
jungen Radler an den Start der Strecke. Bei 
der ersten Station wurde das Langsam-
Fahren geübt, danach das abrupte 
Abbremsen nach Beschleunigung. Weiter 
ging es in engen Schlangenlinien durch den 
Parcours, bei dem einige Hindernisse in 
verschiedenen Schwierigkeitsstufen über-
wunden werden mussten.  
 

Die Schüler meisterten Runde für Runde alle 
Herausforderungen sehr geschickt und mit 
großem Einsatz. Auch wenn hie und da 
einmal ein Hütchen umgestoßen wurde, 
ließen sich die Kinder nicht aus der Ruhe 
bringen und radelten fleißig weiter. So 
machten alle Volksschüler von der zweiten 
bis zur vierten Klasse den Workshop mit. 
Dass ihnen die Bewegung an der frischen 
Luft und das Training in der Gruppe Freude 
machte, konnte man an den strahlenden 
Gesichtern der Kinder erkennen.  Auch 
einige Eltern und Lehrer, die bei den 
einzelnen Stationen als Helfer tatkräftig im 
Einsatz waren, zeigten sich von den  
sportlichen Leistungen der Kinder begeistert. 
Das war ein gelungener Aktionstag!
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Neue Mittelschule 
Verabschiedung von verdienten 
Lehrinnen und einem Lehrer 
 

 
Schulrätin Johanna Jeitler, Katharina Huber, Michael Giefing 

Ungersböck, Ingrid Ungersböck und Brigitte Putz, 
 nicht am Bild Eva Pongratz 

 

Die Bürgermeisterin und die Bürgermeister 
der drei Schulgemeinden verabschiedeten 
engagierte, verdiente Lehrerinnen und 
Lehrer in den Ruhestand. 
 

Schulrätin Johanna Jeitler, Katharina Huber, 
Michael Giefing Ungersböck, Ingrid 
Ungersböck und Brigitte Putz. Frau Eva 
Pongratz konnte aus terminlichen Gründen 
nicht teilnehmen. 
Corona-bedingt fand die kleine Feier erst mit 
einiger Verspätung am 17. September 2021 
im Gasthaus Reisenbauer statt. 
 

Die Verabschiedungen betrafen die 
Schuljahre 2019/20 und 2020/21. Mit viel 
Engagement und Freude waren die Damen 
und der Herr jahrzehntelang im Schuldienst 
tätig. 
 

 

USV Scheiblingkirchen-Warth 
Eröffnung der Sportanlage 
 

Aus bekannten Gründen konnte im Vorjahr 
die 70 Jahre Feier und die Eröffnung nicht 
durchgeführt werden. 
 

Am Sonntag, 29. August 2021 war es aber so 
weit: Nach der Festmesse konnte die 
Sportanlage auch offiziell eröffnet werden. 
Nach Grußworten und einer Festansprache 
von LAbg. Waltraud Ungersböck spielte die 
„Gsollbergmusi“ zum Frühschoppen auf. 
Es ist mir eine besondere Freude, dass ich 
zum Jubiläum gratulieren darf. Der USV  

 

Scheiblingkirchen-Warth begleitet meine 
Familie schon seit vielen Jahren. Mein Vater, 
Franz Stangl, und mein Onkel, Manfred 
Stangl, waren nicht nur begeisterte Zuseher, 
sondern haben in ihrer Jugend auch als 
Sektionsleiter und Fußballer dem Verein 
angehört. Meine jüngere Tochter hatte vom  
6. bis zum 15. Lebensjahr als 
Mittelfeldspielerin viel Spaß am Fußball. 
70 Jahre bedeuten für einen Verein eine 
langjährige, bewegte Geschichte, wo sich 
Erfolge und auch Niederlagen, Hochs und 
Tiefs, wie im Leben, abwechseln. 
 

 
Obmann Simon Weinlich und sein Stellvertreter Christian Stangl 
 

Einer der erfreulichsten Momente war der 
Aufstieg 2017 in die erste NÖ Landesliga. 
 

Der USV war und ist bekannt für sein 
besonderes Engagement im Bereich Kinder- 
und Jugendarbeit. Vom Fußballkindergarten 
bis zur Nachwuchslandesliga werden die 
Mädels und Burschen bestens betreut. 
 

Zum einen fördert das Trainerteam die 
Bewegung und damit die Gesundheit, zum 
anderen unterstützt der Verein die Kinder in 
ihrer Entwicklung. Der Fußballsport lehrt uns 
alle im Team zu „arbeiten“, weiters den 
Umgang mit Erfolg, Niederlage, Stress und 
Spannung. 
 

Das Jubiläum ist eine willkommene 
Gelegenheit, sich bei allen Funktionären, 
Sportlern und Mitgliedern des Vereins zu 
bedanken.  
Ein Amateurverein lebt von seinen 
ehrenamtlich tätigen Personen. Ohne deren 
hervorragende Arbeit, die oftmals im 
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Hintergrund abläuft, wäre ein Vereinsleben 
nicht möglich. Ihnen sei herzlichst für diesen 
Einsatz gedankt. 
 

 
Vorstand mit den Ehrengästen 

 

Vielen Dank für Euren sportlichen Einsatz, für 
die Jugendarbeit, für die gesellschaftlichen 
Aktivitäten, für die gesundheitsvorsorglichen 
Aufgaben und den sozialen Zusammenhalt. 
Der USV ist ein nicht wegzudenkender 
Bestandteil des sportlichen Lebens. Die  
USV-Familie hat dem Verein zu jenem 
Ansehen verholfen, das er heute genießt. 
 

 
Jugend-Kindermannschaft U8/U9 

 

Als Bürgermeisterin darf ich im Namen der 
Marktgemeinde Warth weiterhin unsere 
Unterstützung zusichern und sportlichen 
Erfolg, aber vor allem Freude am Training 
und beim Fußballspielen wünschen. 

 

 
 

http://usv-scheiblingkirchen-warth.at 

 

FC Haßbach 
Finale im Hobbyliga-Cup 
 

 
 

Am Samstag, 25. September fand auf der 
Sportanlage in Kirchau das Finale SV 
Haßbach gegen die Soccerstars aus Baden 
statt.  
Nach einem 2:2 in der regulären Spielzeit 
haben die Soccerstars das Elfmeterschießen 
gewonnen. 
 

 

Volkstanzgruppe  
Scheiblingkirchen-Warth 
Jubiläumsfeier 
 

 
Gründungsmitglieder und aktueller Vorstand der VTG 

 

Mit einem Jahr verspätet konnten am 
Samstag, 28. August 2021 die Mitglieder der  
Volkstanzgruppe Scheiblingkirchen-Warth 
zum Jubiläumsfest einladen. 
Zum 41. Geburtstag gratulierten ehemalige 
Vereinsmitglieder und befreundete Gruppen. 
 

Der Vertreter der NÖ Volkskultur betonte die 
Wichtigkeit des Vereins und sprach den 
beiden Gründungsmitgliedern Christian List  

http://usv-scheiblingkirchen-warth.at/
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und Leopold Aschenbrenner Dank und 
Anerkennung aus. 
 

Über 150 Mädels und Burschen haben im 
Verein das Tanzen und Schuhplatteln 
gelernt. Derzeit besteht der Verein aus 25 
Mitgliedern. 
 

 
Anja Schiefer-Flohner, Viktoria und Theresa Eisekölbl 

 

Bei vielen offiziellen Veranstaltungen ist die 
Gruppe, um den neuen Obmann Gerald 
Wiedner, nicht mehr wegzudenken. 
Sie erfreuen uns mit ihren Darbietungen und 
der Brauchtumspflege beim Maibaum-
umschnitt, beim Sauschädltanz, bei der 
Sonnwendfeier, bei den Erntedankfesten und 
vielen anderen. 
 

Ein besonderer Dank auch für die Gestaltung 
des Ferienspiels in Warth. 
 

Übrigens hat die Strickomi aus Palm (leider 
ist sie bereits verstorben) vor einigen Jahren 
aus 357 Knäuel Wolle wunderschöne 
Westen gestrickt, die noch sehr gerne 
getragen werden. 
 

 

DEV Kirchau 
Bibliothek 
 

Der Dorferneuerungsverein hat schon vor 
einiger Zeit die Idee einer Bibliothek in der  
Alten Schule umgesetzt. Laufend werden 
neue Bücher hinzugefügt. 
 

Wenn Sie gerne lesen, einmal ein Buch 
auswechseln möchten oder einfach nur den 
Bücherfundus anschauen möchten, so 
nehmen Sie sich nach der Heiligen Messe in  
 

Kirchau Zeit und besuchen Sie die kleine, 
feine Bibliothek in der Alten Schule. 

 

 
Obmann Joe Ungerhofer mit einem Teil des DEV-Teams 

 

Baumpflanzung in Kirchau 
 

Der Dorferneuerungsverein Kirchau hat für 
das Zottlhof-Kreuz einen Baum gespendet. 
Gesetzt wurde die Tilia henryana, Linde, von 
Lisa Puchegger, „die gartenschmiede“. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Lisa Puchegger von der „gartenschmiede“ und  
Obmann Joe Ungerhofer 

 

 

DEV Haßbach 
Grillfest  
 

 
Obmann Franz Leeb mit seinem Team 

 

Bei durchwachsenem Wetter fand am 
Samstag, 28. August auf der Erlebniswiese in 
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Haßbach die „Grillerei“ des DEV Haßbach 
statt. 
 

Das Team rund um Obmann Franz Leeb hat 
kulinarisch viel Gutes angeboten. 
Die herbstlichen Temperaturen konnten die 
Bewohnerinnen und Bewohner aus Haßbach 
und Umgebung nicht vom Besuch abhalten. 
 

Außerdem herzlichen Dank an die Mitglieder 
des DEV Haßbach, vor allem an Obmann 
Franz Leeb, die den Dorfplatz und auch die 
Erlebniswiese betreuen. 
 

 

Erntedankfeste unserer Pfarren 
 

Die Erntedankfeste sind eine schöne 
Tradition in unseren Pfarren.  
Erntedank heißt: Danke für eine reiche Ernte 
zu sagen; aufmerksam zu machen auf die 
Vielfalt unserer bäuerlichen Betriebe und auf 
die guten, regionalen Produkte.  
 

 
Erntedankkrone der Pfarre Scheiblingkirchen 

 

Vermehrt sollten wir immer wieder auf 
heimische Produkte setzen, damit schützen 
wir das Klima und die Umwelt. Erhöhen wir 
durch unser Kaufverhalten das gemeinsame 
regionale Bewusstsein. 
 

 

200 Jahre  
Friedhof Scheiblingkirchen 
 

Im Jahr 1821 fand die erste Beisetzung am 
Friedhof von Scheiblingkirchen statt. Der 
Trauerzug führte damals von der Kirche über  
eine Furt durch die Pitten, da es damals noch 
keine Brücke gab. Genau 200 Jahre später  
 

wird mit dem neuen Gedenkstein an dieses 
Jubiläum, aber auch an andere wesentliche  
Ereignisse erinnert. Etwa an den Bau der 
Aufbahrungshalle vor 50 Jahren und die 
Renovierungs- und Restaurierungsarbeiten 
bei derselbigen und am Friedhofsgelände in 
den letzten drei Jahren.  
 

Steinmetzmeister Karl Danhel initiierte das 
Projekt und fertigte den Gedenkstein auch 
selbst an. Der Stein, auf dem dieser 
positioniert wurde, kommt aus dem 
Steinbruch der Familie Hafenscherr in 
Thernberg.  
 

 
Vertreter der Verbandsgemeinden mit Karl Danhel 

 

Finanziert wurde das Projekt von der 
Friedhofsgemeinschaft Scheiblingkirchen-
Thernberg, Warth und Grimmenstein. Die 
Segnung erfolgt beim Friedhofsgang am 
diesjährigen Allerheiligentag. 
 

 

Partnervermittlung in Warth 
Verabredungsgestalterin  
 

Frau Jaqueline Koch aus Warth hat eine 
besondere Art der Partnervermittlung mit 
Ihren „Beziehungsweisen“ für alleinstehende 
Personen gegründet. Sie gestaltet 
Verabredungen, geplante Events, wo sich 
Personen, die einen Lieblingsmenschen 
suchen und treffen können. 
 

 
 
 

Sie erreichen  
Frau Koch wir folgt: 
Telefon: 0660 / 2323006 
 
 

www.beziehungsweisen.net 
info@beziehungsweisen.net 

http://www.beziehungsweisen.net/
mailto:info@beziehungsweisen.net
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Die Umweltgemeinderätin informiert 
 

Bei der Sitzung des Umweltausschusses 
sind viele Themen diskutiert worden. Ich 
werde in einer der nächsten Ausgaben mehr 
darüber berichten. 
Ein neues Gesetz ermöglicht die Bildung von 
Gemeinschaften, Stromerzeuger/innen und -
verbraucher/innen können diese Gemein-
schaften bilden.  
Strom sauber und nachhaltig im Ort 
produzieren und vor Ort verbrauchen: Das ist 
das Ziel einer Energiegemeinschaft! Konkret: 
Ein Haushalt, ein Betrieb oder eine 
Gemeinde errichtet eine Photovoltaik-Anlage 
und nutzt einen Teil des Stroms selbst. 
Kommt es zu einem „Überschuss“ wird die 
Energie nicht einfach ins überregionale Netz 
eingespeist, sondern mit den NachbarInnen 
geteilt. 
Seitens des Umweltausschusses, der e5-
Gruppe und der KEM (Klimamodellregion) 
werden wir Sie demnächst entsprechend 
informieren. 
 

Erfreulich: 
Unsere Gemeinde wird wiederum für ihre 
vorbildliche Energiebuchhaltung ausge-
zeichnet. Vielen Dank an unsere 
Energiebauftragte, Frau DI Melanie Klauser-
Zuser, die für die Erstellung der 
Energieberichte verantwortlich ist. 
 

Ölfrei 

 
 

Die Förderungsaktion „raus aus Öl und Gas“ 
wird fortgesetzt und im Rahmen der 
bundesweiten Sanierungsoffensive neu 
aufgelegt. Die Förderungsaktion soll 
Betrieben und Privaten den Umstieg von 
einer fossil betriebenen Raumheizung auf ein 
nachhaltiges Heizungssystem erleichtern. 
Damit setzt das Bundesministerium für 
Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, 
Innovation und Technologie (BMK) einen 
weiteren, wesentlichen Schritt zur 
Klimaneutralität 2040. 
 

 

Auch als Gemeinde wollen wir im nächsten 
Jahr die Ölheizung in der Alten Schule in 
Kirchau erneuern bzw. austauschen. 
Voraussichtlich wird es eine Pelletsheizung 
werden. Unser Energieberater, Ing. Martin 
Heller, hat eine entsprechende Expertise 
erstellt. Nun werden wir Angebote von 
Professionisten einholen. 
Übrigens: 
Über die eNu sind kostengünstige 
Beratungen für Privatpersonen möglich.  
Wir informieren Sie gerne! 
Der „Raus aus Öl-Bonus“ wurde bis 31. 
Dezember 2022 verlängert. 
https://www.noe-
wohnbau.at/heizkesseltausch 
 

Radlreparaturtag in Warth 
 

 
 

NÖ Regional hat mit Kooperation des 
ÖAMTC einen Radlreparaturtag bei uns am 
Marktplatz am 21. August 2021 durchgeführt. 
An die 40 Räder sind durchgecheckt, 
geschmiert und kontrolliert worden. 
 

 
Check der Räder vorm gemeinsamen Radurlaub 

 

 
Wenn Sie Fragen, Wünsche oder Anregungen haben, dann senden 
Sie mir einfach eine E-Mail oder rufen Sie im Gemeindeamt an.  
Da ich als Kindergartenpädagogin tätig bin, bin ich telefonisch 
tagsüber oftmals schwer erreichbar.  
anja.schieferflohner@gmail.com 
Ich freue mich auf Ihre Anregungen. 
Ihre Umweltgemeinderätin Anja Schiefer-Flohner 

https://www.noe-wohnbau.at/heizkesseltausch
https://www.noe-wohnbau.at/heizkesseltausch
mailto:anja.schieferflohner@gmail.com
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Friseurmeisterin  
Regina Fahrner steht ab 
01. September 2021 am 
Standort Ackergasse 14 
in Ternitz für Sie bereit.   
Auf Wunsch kommt sie 
auch zu Ihnen nach 
Hause.  
Eine 
Terminvereinbarung ist 
erforderlich.  
 

Auskünfte und 
Terminbuchungen 0676/ 
44 23 442 
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Ferienspiele Rückblick 
 

Das waren die erfolgreichen Ferienspiele in Warth. 
Nochmals ein herzliches Dankeschön an alle Vereine, an die Feuerwehren, das Rote Kreuz und 
natürlich an alle Kinder, die uns besucht haben. Wir konnten insgesamt 160 Kinder begrüßen. 
Vielen Dank auch an die Raiffeisenbank Warth, die uns die Hüpfburg zur Verfügung gestellt hat. 
 

Auf Wiedersehen bis zum nächsten Jahr! 
 

Eure Bürgermeisterin Michaela Walla und Euer Jugendgemeinderat Markus Leeb 
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GEMEINSCHAFTSAUSSTELLUNG 

im Gemeindeamt in Warth 
 

 

Samstag, 17. Oktober 
14:00-18:00 Uhr 
Sonntag, 18. Oktober 
10:00-12:00 Uhr 
14:00-18:00 Uhr 
 
 

Susanne Grill  Fotografie 
Gerlinde Puchegger Schmuck 
Ingrid Schwarz   Malerei 
 
 
 

Weitere Ausstellungen in Warth: 
Andreas Seichter Marktstraße 42 
 
 
 
 
 

Die Künstlerinnen und Künstler freuen sich 
auf Ihren Besuch! 
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Dr Wilfried Wiebecke impft mit dem Impfstoff Johnson&Johnson, 
bitte wenden Sie sich während der Ordinationszeiten an ihn, um einen etwaigen Termin zu 
vereinbaren. (Telefonnummer: 02629 2540) 
 

Unter diesem Link finden Sie alle wichtigen Informationen zur Auffrischungsimpfung: 
https://notrufnoe.com/impfung-auffrischung/ 
 
Eine Auffrischungsimpfung ist nach den gesetzlichen Vorgaben, wenn diese erfüllt werden auch 
in der Impfstraße möglich. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://notrufnoe.com/impfung-auffrischung/
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